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! ! ! !昨天下午 !时 "刻，人民大会
堂上海厅，上海代表团全团审议政
府工作报告刚刚结束，习近平总书
记以代表身份参加审议后，跟在场
全体代表握手告别。总书记说，自己
作为上海代表团的全国人大代表，
已经是第二届了，三年多没去上海
了，见到大家很亲切。
在两个多小时的审议中，上海代

表团八位代表先后发言，总书记一
一回应，令人印象深刻。

自贸区
万事开头难上海要大胆试

昨天下午三时整，审议准时开
始，会议的主持人是上海市委书记
韩正代表，他建议大家热烈欢迎习
近平总书记参加全团审议，会场内
响起一片掌声。

第一位做审议发言的是上海市
委副书记、市长杨雄代表。结合审议
政府工作报告，杨雄详细介绍了自贸
区建设。他在发言中开宗明义，“上海
将按照党的十八届三中全会精神和
总理在《政府工作报告》中的明确要
求，把建设好、管理好自贸实验区作
为当前最重要的改革任务，全力以赴
抓好落实。自贸区挂牌运行半年以
来，新的制度框架初步形成。”
自贸区建设，也出现在王战代

表的审议发言中。王战是上海社科
院院长，长期从事理论研究，他关注
如何准确把握总目标，全面深化改
革。谈到自贸区，他说，目前自贸区
总共 #$平方公里，$%!的区域原来
都用掉了，这样的体量来承担改革
重任，就好比“小马拉大车”，是否可
以适度扩大辐射浦东？政府工作报

告中也提出要增加自贸区新试点。
总书记在回应时说，自贸区不是

政策洼地，不是地方向中央要很多政
策。上海加快推进自贸区建设，开局良
好，运营有序，以制度创新为核心，是
“种苗圃”不是“栽盆景”，制度创新要
可复制可推广；万事开头难，自贸区是
国家战略，上海要大胆闯大胆试。

八项规定
坚决把权力牢牢关进笼子里

最近，网上流传一个视频，说的
是一年多来，因为八项规定，社会生
活方方面面都有了变化。“大家都说
这个视频传递了一种正能量，让人
感受到风清气正。”全国人大代表、

上海市监察局副局长花蓓的审议发
言，就从这个视频开始。“但一种疑
虑是，八项规定会不会是‘一阵风’，
这条路能否走下去？”花蓓说，我们
究竟该如何回应人民的担忧，让老
百姓看到，“权力的笼子”不是纸糊
的，扎得牢固，而且还要用改革创新
持续推进扎牢这个“笼子”。
“扎紧笼子，就要管好钱、用好

权。”花蓓说，如何管好钱、用好权？
一是要通过制度加科技的途径，从
源头上管好公共财政资金。上海探
索把财政性资金纳入到统一的监管
系统，通过推广使用公务卡等措施，
从事后监管转变为更注重事前事中
的监管，取得较好的成效。建议要通
过制度加科技的途径，用信息化手
段固化制度，优化管理，强化监督，实
现管好钱的目标。此外，还要用好权，
这个权即行政审批权力。当前政府正
在积极推进建立审批事项负面清单
制度，从源头上实现简政放权。“目
前，还要更关注‘玻璃门’现象。”花蓓
说，一重“玻璃门”就是非行政许可审
批事项，建议要全面清理非行政审批
许可事项，真正让行政审批权力晒在
阳光下；建议要在下一步简政放权中
加以考虑，使行政审批制度政策不仅
仅是放权、分权、限权，更要简化权
力，优化权力。 !下转 !"版"

有梦想好，想了才有可能实现
昨天下午，上海代表团全体会议审议政府工作报告。两个多小时里，

八位代表先后发言，总书记一一回应，令人印象深刻———
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